令和2年第7回教育委員会議事録

開催日時 令和2年7月22日(水) 午前9時45分~午前11時40分

場 所 教育委員会会議室

出 席 者 教 育 長 石 黒 貢

教育長職務代理者 加藤 正道

委 員 木 下 史 江

委 員 髙 橋 洋 一

委 員 田 口 理 恵

事務局出席者 教育総務部長 荒浪 淳

学校教育部長 井上 正人

教育総務部副部長兼社会教育課長

井 上 隆 雄

学校教育部副部長兼学務課長

田口周一

学校教育部副部長兼指導課長兼小中一貫教育推進室長

山 本 誠

教育総務課長 千葉 靖志

文化財保護課長 髙山 治

教育総務課庶務係主事 髙 橋 仁 志

教育総務課庶務係主事 武 内 由 紀

○ 開会の言葉及びあいさつ 石黒教育長

会議事項

- 1. 会議録の承認について
 - (1) 令和2年第6回教育委員会定例会分 【出席教育委員全員が承認】
- 2. 教育長諸報告について [別紙のとおり]
- 3. 議 題

議案第48号 [説明者 井上教育総務部副部長兼社会教育課長]

令和2年度八潮市一般会計補正予算案の提出について

教育に関する事務に係る部分の歳入歳出補正予算を八潮市長に要求すること について、議決を求める。

令和2年7月22日提出

八潮市教育委員会教育長 石 黒 貢

提 案 理 由 歳入歳出予算の不足を見込み、令和2年度八潮市一般会計補正 予算案として八潮市長に要求するため、この案を提出するものである。

【資料説明】

[質 疑]

- ○加藤教育長職務代理者
 - 1人1台端末の使用開始時期について教えてください。
- ●千葉教育総務課長

全体の3分の2にあたる台数の端末が年内に納品予定です。既存のLAN回線がございますので、納品後すぐに端末が使用できる状況です。

残りの3分の1の端末については、年度末に納品予定です。

○木下委員

貸出モバイルルーターは各学校に何台ずつ整備されるのでしょうか。

●千葉教育総務課長

事前に調査した結果、端末をお持ちでない方が200名弱いらっしゃいましたので、貸出モバイルルーターは全部で300台を購入する予定です。

各学校で必要な方にモバイルルーターを貸出いたします。

○木下委員

トイレの洋式化による感染症予防の効果について教えてください。

●千葉教育総務課長

便座に蓋ができる洋式トイレを設置することで、トイレを流した際、水の飛散 を防ぐことができ、感染症予防につながります。

○石黒教育長

トイレの改修工事を実施する対象の学校について教えてください。

●千葉教育総務課長

対象となるのは、松之木小学校の20基、八潮中学校の28基です。

対象校については、トイレの改修工事を実施することで、学校ごとの洋式トイレの割合が全体の約59.9パーセントになります。市内の学校の洋式トイレの割合平均が約62パーセントですので、おおむね全体の水準に近づく予定です。
〇木下委員

スクール・サポート・スタッフとはどのような立場の方がどのように関わっていくものなのか、教えてください。

●田口学校教育部副部長兼学務課長

スクール・サポート・スタッフの方には、学校の消毒作業や先生方の補助など を行っていただきます。国のスクールサポートの人材バンクに登録されている 方、教育実習生、学校に協力したいという方や会計年度任用職員として登録され ている方々の中から選出したいと考えております。

○石黒教育長

今回の補正予算では、学習指導員配置にかかる事業費を計上していますが、指導員を募集するにあたり、教員免許を所持している方がなかなか見つからない現状があります。委員の皆様方のご親戚やお知り合いの方で、教員免許をお持ちの方がいらっしゃいましたら、お知らせいただきたいと思います。ご協力よろしくお願いいたします。

[教育長が採決を行い、出席委員全員の賛成により承認される。]

議案第49号 [説明者 井上教育総務部副部長兼社会教育課長]

八潮市青少年健全育成審議会委員の委嘱について

八潮市青少年健全育成審議会委員に別紙の者を委嘱したいので、八潮市青少年健全育成審議会規則(平成21年教委規則第1号)第2条第2項の規定により、議決を求める。

令和2年7月22日提出

八潮市教育委員会教育長 石 黒 貢

提 案 理 由 任期満了に伴い、新たに委員を委嘱したいので、この案を 提出するものである。

【資料説明】

[質 疑]

なし

[教育長が採決を行い、出席委員全員の賛成により承認される。]

議案第50号 [説明者 田口学校教育部副部長兼学務課長]

八潮市立小中学校通学区域審議会に対する諮問について

八潮市立中学校通学区域の見直しについて、別紙のとおり八潮市立小中学校 通学区域審議会に諮問することについて、議決を求める。

令和2年7月22日提出

八潮市教育委員会教育長 石 黒 貢

提 案 理 由 八潮市立中学校の通学区域の見直しについて検討するため、この案を提出するものである。

【資料説明】

[質 疑]

○石黒教育長

通学区域の見直しにおける今後の見通しについて教えてください。

●田口学校教育部副部長兼学務課長

八潮中学校の教室数に余裕がある見込みです。一方、潮止中学校では、生徒数の増加に伴い、教室数不足が懸念されています。現状の就学状況を鑑みて、南川崎と下木曽根地区の通学区域を潮止中学校から八潮中学校へ変更する案など審議会でご意見をいただきながら、通学区域を決定してまいります。

今年度、審議会を開催したあとに保護者説明会を行いますが、制服の準備など もありますので、令和4年度から通学区域の変更を考えております。

中学校は、通学班を組んでおらず、保護者への影響なども考えられますので、 令和4年度の新1年生から通学区域の変更を適用することとし、3年間かけて 通学区域の変更が完了できればと考えています。

「教育長が採決を行い、出席委員全員の賛成により承認される。]

議案第51号 「説明者 田口学校教育部副部長兼学務課長]

八潮市立小中学校通学区域審議会委員の委嘱について

八潮市立小中学校通学区域審議会委員に別紙の者を委嘱したいので、八潮市 立小中学校通学区域審議会規則第3条第1項の規定により議決を求める。

令和2年7月22日提出

八潮市教育委員会教育長 石 黒 貢

提 案 理 由 新たに八潮市立小中学校通学区域審議会委員を委嘱したいため、この案を提出するものである。

【資料説明】

[質 疑]

なし

[教育長が採決を行い、出席委員全員の賛成により承認される。]

議案第52号 [説明者 山本学校教育部副部長兼指導課長兼小中一貫教育推進室長] 令和3年度使用中学校教科用図書の採択について

令和3年度に中学校で使用する教科用図書における八潮市の採択案を決定し、 第25採択地区教科用図書採択協議会会長に報告することについて、議決を求 める。

令和2年7月22日提出

八潮市教育委員会教育長 石 黒 貢

提案 理由 義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律(昭和38年法律第182号)第13条第4項の規定により、令和3年度使用中学校教科用図書を採択したいため、この案を提出するものである。

【資料説明】

[質 疑]

○石黒教育長

7月27日の第2回採択協議会において、三郷市、吉川市と協議したうえで採 択案を決定します。その後、第25採択地区で決定したものを委員の皆様にお示 しし、持ち回りで承認をいただきます。

委員の皆様に学校の教員による投票の結果をお示しする時期について教えて ください。

●山本学校教育部副部長兼指導課長兼小中一貫教育推進室長 7月27日にお示しいたします。

[教育長が採決を行い、出席委員全員の賛成により承認される。]

4. 各部課長報告•連絡事項

●荒浪教育総務部長

(1) 令和2年6月分「市民の声ボックス」の受付及び処理状況について 【資料説明】

「令和2年6月分「市民の声ボックス」の受付及び処理状況について」でございますが、市全体の「市民の声ボックス」の6月分の投書は35件、このうち教育委員会への投書は4件でございました。

内容といたしましては、まず(8番)指導課宛に「中学校の部活動について、コロナの関係で3月から休校となり、そのまま学総も中止で子どもたちは急に目標を奪われた。せめて最後の区切りをつける意味でも、市内の中学校だけでよいので、市内大会を開くことはできないか。」というものでした。この投書については、回答を求められておりませんので、業務の参考とさせていただきました。次に、(10番)指導課宛に「連日、各メディアで、外でのマスク着用の危険性を報道しているが、八潮市教育委員や各学校では把握しているのか。今年は夏休みが短縮されることもあり、猛暑日での登校が増え、その中でマスクを着用して下校することに不安しかない。大人でさえ辛い環境を大人よりも体力のない子供たちが耐えなければならない理由がわからない。もし、現在、そのことについて会議が行われているのであれば保護者へのアンケートを行うか中止を前向きに検討してほしい。」というものでした。

この投書に対しまして、「連日のように真夏日に迫る暑い日が続いておりますことから、登下校時はもとより、学校内外での生活においても、「暑い、苦しい、不快」と感じたらマスクを外してもよいことといたします。マスクをしなければならない場面としなくてもよい場面の指導に加え、屋内であれば換気を十分に行う、安全に留意しながら児童生徒間の距離を十分に確保する等の指導を継続して行ってまいります。尚、以上の共通理解につきましては、6月11日の校長会を通じ、市内各小・中学校に伝達・周知しました。」と回答いたしました。

次に、(33番)指導課宛に「コロナウイルスや熱中症の危険があるので、市

内の小学校の運動会は中止にしてほしい。今年度の行事は中止と統一してほしい。コロコロと学校の予定が変わり、対応するのも大変である。また、体育やその他の運動についても、本当に今の時期に適切か考えてほしい。我が子も体調を崩し、嘔吐や下痢の症状が出たこともあり、心配である。」というものでした。

この投書に対しまして、「小学校の運動会につきましては、午前中で競技・演技を精選して行うなど実施内容や方法を現在各校で慎重に検討中でございます。体育やその他の運動につきましては、7月1日(水)の校長会において、埼玉県教育委員会からの指示をもとに「新しい生活様式」における熱中症予防行動を示しました。具体的には、運動中はマスクを外させて児童生徒の間隔を十分に確保したり、45分の授業の中で水分補給、手洗い、うがいの時間を確保するなどの実態に応じた、柔軟な指導についての共通理解を図りました。」と回答いたしました。

最後に、(35番)学務課宛に「小学校の学校給食委託事業者だが、かれこれ 30年以上も独占企業のようになっているので、食中毒を機にそろそろ違う給 食を考えて欲しい。あと、なんの説明も無しに給食費が千円値上がりされていて、 どのような理由で値上げが必要だったのかの説明と、 隣の三郷市の給食費と余りにも差額が大きいので、その差額はなるべく少なく出来ないかを教えてほしい。」というものでした。

この投書に対しまして、「市内小中学校給食は、毎日6,500食以上の食数が必要であり、定められた時間までに提供されることが必要です。この他、大量に調理するためには、相応の施設等が必要であり、今後、八潮市の学校給食の在り方について、ご意見を頂くなどして検討してまいります。

令和2年度は、学校給食費集金額一覧表のとおり、学校休業に伴い年間の集金額は減りますが、集金開始が遅れているため、集金回数が減ることから、集金回数が少ない学校は、例年に比べますと、一回あたりの集金額は増えていることがあります。

また、三郷市に確認したところ、三郷市の1日の学校給食費は、小学校240円、中学校280円とのことです。八潮市の1日の学校給食費は、小学校250円、中学校300円ですので、ご意見のとおり三郷市の方が安価です。今後は、他市の状況を参考にしながら、給食費について調査研究してまいります。」と回答いたしました。

●井上学校教育部長

(1) 東部教育事務所学校管理訪問について

毎年、東部教育事務所が各学校を訪問し、出張関係の書類や休暇簿の整合性が とれているか、危険物(包丁、のこぎり、きりなど)の管理状況、校舎内設備に おける瑕疵の有無や校庭、体育施設の状況などを確認します。毎年八潮市はお褒 めの言葉をいただきますが、今年度も教育長とともに学校へ事前訪問し、本番を 迎えているので、どこの学校も大変すばらしい管理状況であるとお褒めの言葉 をいただきました。

その中で、すべての学校の管理訪問で東部教育事務所の方がおっしゃっていたのは、教職員の不祥事故(特に、わいせつ行為)防止に努めてほしいとのことでした。

(2) その他

6月26日(金)に提供した給食のうち、海藻サラダ(茹でたキャベツ・にんじん・コーンと水戻しした海藻ミックス・わかめを混ぜたもの)に大腸菌O7が検出されました。

6月28日に教育委員会に情報が入り、教育長を中心に集まって当初の1週間の予定を決め、4時間授業の決定、学童の手配等をしました。その週の木曜日に、次の週から午後の授業を行うことを決めましたが、給食再開は不可能であることから、保護者の方にお弁当の持参をお願いした次第です。

原因究明に時間がかかってしまった関係で、給食再開の目処が立たなくなり、 現在に至っております。

7月18日に学校給食委託事業者によるお詫びと説明会を実施しました。本来であれば、対象は3千人以上の方々になりますが、コロナ禍であることから、まずは各学校の代表の方と学校長を対象に説明会を実施させていただきました。説明会の内容としましては、謝罪のほかに、原因究明や今後の対応、補償の説明、質疑応答が行われました。かなり厳しいご意見もいただきました。

教育委員会としましても、契約締結した責任から石黒教育長から謝罪とお詫びをさせていただきました。また、今後学校給食委託事業者における業務について厳しい目で見ていくということもお話しました。

7月20日には、文部科学省から調査があり、契約の内容などについて話をし、 学校給食委託事業者に対してさまざまな指導が行われました。20日までの間 にも、草加保健所や春日部保健所による立ち入り調査が何度も行われました。

学校給食委託事業者は、7月3日・4日・5日の3日間の営業停止処分を受け、 その後営業することは可能な状態にありますが、教育委員会としては、学校給食 を許可できる段階にありませんので、現在、国や保健所などと学校給食委託事業 者の改善状況をうかがっているところです。

明日、PTA連合会の方々と校長先生方にお集まりいただき、市長・副市長からお詫びをする予定です。その後、PTA会長の方々と校長会で今後の各学校への説明会について話し合っていただき、来週7月27日には、学校給食委託事業者から各学校への説明会の日程等の通知が出される予定です。

●井上教育総務部副部長兼社会教育課長

(1) 八潮市民文化祭・八潮市民音楽祭の中止について

例年開催しております、八潮市民文化祭と八潮市民音楽祭につきましては、今年度は11月7日・8日に八潮市民文化祭を、11月29日に八潮市民音楽祭の

開催を予定しておりましたが、場所が八潮メセナのホールということで、感染防止対策を講じることが困難なことから、中止という決定をいたしました。

●田口学校教育部副部長兼学務課長

(1) 学校給食における食中毒の経緯・対応について

保健所と学校給食委託事業者とのやり取りについてご報告いたします。

食品衛生法の関係で、最終的に厚生労働省に報告書を提出することになって おります。現在、保健所の厳しい指導のもと、学校給食委託事業者が報告書の 作成を行っております。

報告書の中には、再発防止策についても記載するとのことで、海藻ミックスを水で戻した場合と水で戻したあとにボイルした場合の再現が行われ、温度の測り方、計測時間などの工程についても細かい聞き取りが行われています。教育委員会にとってもこの報告書は重要なものでありますので、今後も注視していきたいと考えています。

●山本学校教育部副部長兼指導課長兼小中一貫教育推進室長

(1) 令和2年6月・7月の事件・事故報告について

【資料説明】

交通事故が2件、不審者情報が4件、虐待疑いが1件ありました。

不審者情報については、各中学校ブロックで情報共有し、メール配信で注意喚起しております。

(2) 運動部の市内大会の開催について

八潮市中学校体育連盟の会長である、大原中学校の猪原校長先生を中心に各専門部 (バレーボール・バスケットボール・ハンドボール・陸上など)で検討し、 先週の土曜日・日曜日から市内で大会を行っています。今週の4連休についても、 実施の予定です。 また、野球については、チームが作れない学校もございます。何度も話し合い を重ね、他校と連合チームを結成するなど工夫して、市内の大会を実施する運び となりました。

●髙山文化財保護課長

(1) 資料館空調設備更新工事について

資料館では、耐用年数を超過し老朽化した館内空調設備の更新工事を行います。

更新対象は、1・2階ホール、常設展示室、企画展示室、視聴覚講座室及び閲覧室の空調を一括管理する中央式空調システムとマイクロ収蔵庫、特別収蔵庫両室を空調するマルチ型パッケージエアコン1系統です。

館内での工事は8月1日から開始し、12月27日までを予定しております。 工事期間中は、利用者の安全確保を図るため施設を臨時休館としますが、職員 は館内で執務し、本市の歴史や文化財に関する照会・問い合わせ等の窓口業務は 継続してまいります。

なお、館内工事完了後の1月からは施設を再開し、安全快適な利用環境のもと、 企画展や資料館講座等の事業を展開してまいりたいと考えております。

[教育長諸報告及び部課長報告・連絡事項の一括質疑]

○髙橋委員

今年に入ってから、さまざまな問題があり、学校の先生方においては体力的にも精神的にも疲弊していることと思いますが、現在、先生方の中で体調不良の方がいらっしゃるか教えてください。

●井上学校教育部長

現在のところ、体調不良の先生方がいるという話は聞いておりません。

八潮市では、6月1日から学校再開し、7月下旬に校長先生に先生方の様子 を聞いたところ、疲れている様子だと伺いました。そのあと食中毒が発生し、 4時間授業となったため、食中毒の影響が少なかった先生においては、その間 に体力的な部分で回復されたという話は聞いております。

○髙橋委員

精神的な影響はありますか。

●井上学校教育部長

子どもたちの中に給食が嫌だという気持ちがあるという話は、間接的に伺っております。

先生方の中で精神的な影響があるという話は、現在のところ聞いておりません。

○加藤教育長職務代理者

登下校で子どもたちがマスクを着けていることと思いますが、暑いときは鼻を出して口もとをマスクで覆うだけでも、かなり暑さが軽減されますが、どうでしょうか。

●山本学校教育部副部長兼指導課長兼小中一貫教育推進室長

暑くなってまいりましたので、登下校では、ソーシャルディスタンスをとってマスクを外すことを認めています。

○木下委員

食中毒の件で、海藻ミックスとわかめを水戻しだけでなく、湯がいていれば、大腸菌は検出されなかったのでしょうか。

●田口学校教育部副部長兼学務課長

基本的に、大腸菌はボイルすることで死滅することになっております。

検便と海藻サラダの中から同一の大腸菌が検出されましたので、海藻サラダ が原因であることは間違いありません。ただ、ボイル済みの海藻サラダに大腸 菌が付着する可能性も考えられなくはありませんので、保健所で指導・助言を 行っております。

[教育長が定例会閉会の宣言をする]

会議終了。

次回開催日程

令和2年第3回臨時会 令和2年7月29日(水)午前9時30分

会議録作成責任者	
会議録作成者	
会議録作成者	
上記会議録に相違ないことを出席者全員ここに署名する。	
八潮市教育委員会	
教 育 長	
教育長職務代理者	
委 員	
委 員	
委	